
 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 
AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO  

CAPOEIRAS PERNAMBUCO 
CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA SÉTIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
PRIEMIRO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos doze (12) dias, do mês de março do ano de dois mil e vinte 
quatro (2024), às dezenove (19:00) horas, reuniram-se 
ordinariamente os Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, 
Antônio Ferreira de Melo, Erico Barbosa Calado Soares de Barros 
João Gomes da Silva Santos, José Ernandes da Costa, José 
Ivanildo da Silva, José Ivanildo Pereira da Costa, José Moisés de 
Barros, e Maria Verônica Araújo dos Santos. Faltando o Vereador 
José Edgar Rodrigues de Lima. Sob a Presidência do Vereador 
José Moisés de Barros, secretariado pelos Vereadores: Antônio 
Ferreira de Melo   – Vice – Presidente e José Ivanildo Pereira Costa 
- Primeiro Secretário. Havendo número legal e invocando a 
proteção divina o Presidente declarou aberta a Sessão. Tendo sido 
dispensada a leitura da ATA da Sessão anterior. A seguir foi posta 
em votação, sendo a mesma provada por unanimidade. Autorizando 
a leitura das matérias em pauta no expediente desta Sessão. Onde 
foram lidas as seguintes matérias: Pareceres 002 e 007/2024, das 
Comissões Permanentes Competentes ao Projeto de Lei 007/2024, 
de autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre o Plano de 
Cargos, Carreira e Renumeração dos Agentes Comunitário de 
Saúde – ACS e Agentes de Combate às Endemias – ACE, do 
Município de Capoeiras -PE e dá outras providências. Moções de 
Pesares 018/2024, de autoria dos Parlamentares desta Casa. 
Requerimentos 043, 044, 045 e 046/2024, de autoria da vereadora 
Maria Verônica Araújo dos Santos. Não havendo mais matéria a ser 
lida o Presidente passou os Pareceres para a Ordem do Dia desta 
Sessão e as demais matérias que foram lidas para a Ordem do Dia 
da próxima Sessão. A seguir foi facultada a palavra aos Oradores 
Inscritos nesta hora do Expediente. Onde fez uso da palavra a 
vereadora Maria Verônica Araújo dos Santos, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas que 
nos acompanham pelas as redes sociais. Disse que era de suma 
importância para a classe dos ACS e ACE este PCC dos mesmos, 
pois entende-se que quando lutamos conseguimos vitórias. 
Solicitou o apoio dos colegas para os Requerimentos de sua 
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autoria, como os colegas podiam contar com o seu apoio para os 
Requerimentos de autoria dos mesmos. Justificou os seus 
requerimentos um a um afirmando a importância do mesmo para a 
nossa população quando de sua execução. Onde o de número 043 
visa a criança de uma sala de informática, para que possamos 
capacitar em especial os nossos jovens para o primeiro trabalho. O 
044 tem por objetivo a criação de um centro de saúde da mulher 
para que se possa cuidar da prevenção da saúde da mulher e das 
gestantes. Já o 045 visa a construção da Praça da Jaqueira 
incluindo uma pista de caminhada e um play graud para as nossas 
crianças. O que se remete a proporcionarmos saúde e lazer para o 
nosso povo. O 046 tem por objeto a aquisição e colocação de 
câmaras de monitoramento nas escolas municipais, com esta 
aquisição estaremos proporcionando mais segurança aos nossos 
alunos e professores.  Não havendo mais matéria a ser tratada no 
expediente desta Sessão o Presidente o encerrou o expediente e 
passou para a Ordem dia do Dia. Colocando em discussão única os 
Pareceres 002 e 007/2024, das Comissões Competentes, ambos no 
tocante do Projeto de Lei 007/2024, de autoria do Poder Executivo, 
Após as discussões foram postos em votação única, sendo os 
mesmos aprovados por unanimidade. Posto em primeira discussão 
o Projeto de Lei 007/2024, de autoria do Poder Executivo, que 
institui o PCC dos ACS e ACE, do Município de Capoeiras 
Pernambuco. Após as discussões, foi posto em primeira votação, 
sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Postas em votação 
única as Moções de Pesares 014, 015, 016 e 017/2024. Não 
havendo discussão, foram postas em votação única, sendo as 
mesmas aprovadas por unanimidade. Postos em discussão única 
os Requerimentos 040, 041 e 042/2024. Não havendo discussão 
foram postos em votação única, sendo os mesmos aprovados por 
unanimidade. Não havendo mais matéria a ser discutida, foi 
facultada a palavra aos Oradores Inscritos na Ordem do Dia, não 
havendo oradores inscritos nesta hora. O presidente encerrou a 
Ordem do Dia e passou para as Explicações Pessoais, facultando a 
palavra aos Oradores Inscritos nesta hora. Onde fez uso da palavra 
inicialmente o vereador Alysson Ariel Farias Almeida, onde iniciou 
se congratulando com todos os presentes e com os internautas que 
nos acompanham. Demostrou sua satisfação em votarmos em 
primeira votação nesta casa, nesta sessão um PCC que visa 
melhorar uma classe que sempre está na linha de frente da saúde 
da nossa população. Sabemos que a Lei não permite que este 
Poder seja o autor de um Projeto de PCC, pois a legislação que nos 
regi não permite que o legislativo seja autor de projetos que 
aumente ou diminua receitas e despesas do executivo, mas o 
momento é relevante para a classe. Parabenizou os casais 
presidentes da festa do nosso padroeiro São José, por estarem no 
comando da organização de um dos eventos mais tradicionais do 
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nosso município. Solicitou do senhor presidente que ao final desta 
visse a possibilidade de marcarmos uma reunião para até a próxima 
segunda para votarmos em segunda discursão o PCC dos ACS e 
ACE. A seguir fez uso da palavra o vereador José Ernandes da 
Costa, onde iniciou se congratulando com todos os presentes e com 
as pessoas que nos acompanham através das redes sociais. 
Parabenizou os ACS e ACE, por mais uma conquista da classe, 
pois quando se luta por seus objetivos se consegue. Afirmou que 
gostaria de saber se o senhor presidente trouxe alguma informação 
no tocante da Lei Paulo Gustavo, pois as pessoas que são 
beneficiadas com a esta Lei querem saber o porque que até agora 
não se pagou, pois já faz quase um ano que estão na espera e o 
executivo junto a diretoria de cultura estão surdos e mudos no 
cumprimento da Lei Paulo Gustavo. Afirmou que o senhor prefeito 
fez uso da rádio local para falar do que sua pessoa como interino 
fez ou deixou de fazer, pois o mesmo não tem moral alguma para 
falar da sua pessoa. Pois todos nós sabemos que as coisas não 
estão lindas e maravilhas como se prega, pois estamos fiscalizando 
e mostrando os erros, não adianta querer inverter a situação 
saneamento básico é saúde pública e o que mostramos através dos 
vídeos é simplesmente o descaso com as coisas públicas, iremos 
continuar com o nosso trabalho de fiscalização e iremos sim fazer 
os nossos vídeos e mostramos todo e qualquer descaso que 
encontramos. Afirmou que quando falamos no atraso de se iniciar 
as aulas se acha ruim. Mas aprova é que a nossa educação 
também está um causo, pois em uma avaliação de 0 a 10 a nota da 
educação de Capoeiras foi 2 o que é vergonhoso. Fez um convite a 
secretaria de educação para vim a esta casa nos explicar o que 
estar acontecendo, pois em uma gestão que se diz que é gente 
cuidando de gente é vergonhoso se obter uma nota dessa, pois 
deixava sua indignação registrada aqui, pois cobramos é para o 
bem dos nossos alunos. Disse ser motivo de alegria estarmos 
vivenciado as festas do glorioso São José, onde parabenizava o 
nosso pároco e os casais que estão organizando a parte religiosa, 
porem ficava indignado com a organização da festa profana, pois 
sempre tivemos quatro cinco dias de festa, mas na gestão que aí 
está é um único dia e sempre no decorrer da semana e esse ano 
será na quarta-feira. O que mais uma vez vem deixar a nossa 
população indignada. Em seguida fez uso da palavra o vereador 
Érico Barbosa Calado, onde iniciou se congratulando com todos os 
presentes e com os internautas que nos acompanham através das 
redes sociais. Paganizou a classe que está sendo beneficiada pelo 
PL 007/2024, visto que está classe que sempre está na linha de 
frente de toda e qualquer situação que envolva saúde pública, nada 
mais justo que ser bem renumerada.  Disse que há necessidade e 
urgente que a gestão tome providencias no concerto e recuperação 
das nossas estradas, pois o que era ruim agora está pior após as 
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chuvas. Onde o que foi feito as chuvas danificaram, há necessidade 
de se contratar mais máquinas para realizar os serviços, pois com 
uma só não vai se conseguir atender as demandas. Afirmou que na 
educação de Capoeiras o que não falta é problemas, além da nota 
baixa, constatamos ônibus superlotados, ônibus sem monitores, 
motoristas que não possui carteira de motorista na categoria 
adequada para dirigir coletivos entre outros.  Disse que outra 
vergonha é a nossa segurança pública, onde pessoas se deslocam 
da zona rural para fazer boletim de ocorrências por terem sido 
assaltadas e não tem quem atenda os mesmos na nossa delegacia 
e quando tem mandam as pessoas fazerem o boletim de ocorrência 
via online, pois lamentável as problemáticas do nosso dia a dia. 
Parabenizou padre José Emerson e os casais presidentes da Festa 
de São José pela organização e realização da mesma. Em seguida 
fez uso da palavra o vereador Geraldo Soares de Barros, onde 
iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham pelas redes sociais. Parabenizo 
os ACS e os ACE pelas conquistas e em especial pelo PCC. Disse 
que se o nosso município obteve boas colocações no ranque do 
agreste meridional, estadual e federal é graças a classe dos 
agentes de saúde, onde os mesmos sempre estão na linha de 
frente, pois o que vemos é que estão colhendo os frutos que 
plantaram em especial na época da pandemia que sempre 
estiveram na linha de frente em defesa da saúde pública arriscaram 
suas vidas e de sua família pelo bem estar da população. Afirmou 
que se existe motoristas do transporte escolar não habilitado está 
errado.  Pois não se deve copiar erros de gestões anteriores, 
enquanto  ônibus dos amarelinhos estava em frente ao Shop Cariri 
os estudantes estavam sendo transportado em F 4.000 que o único 
item de segurança que existia era uma corda do gigante ao fim da 
careceria para os alunos segurarem, o carro que transportava o lixo 
na parte da manhã transportava a carne do matadouro para o 
açougue e o que lhe deixava mais triste é que se diz eu quero o 
melhor para o nosso povo e me aninho com estas pessoas que 
passaram e o que fizeram de positivo foi nada. Disse ao seu ver 
Capoeiras no quesito administração estava bem servida com o atual 
gestor. A seguir fiz uso da palavra, onde iniciei congratulando-me 
com todos os presentes. Parabenizei todas as mulheres 
Capoeirenses pela passagem do dia internacional das mesmas o 
qual foi comemorando no último dia 08 de março. Afirmei que as 
cobranças no tocante da aração de terras da área da caatinga, pois 
em minhas visitas em alguns locais, observei que os serviços foram 
iniciados, mas tiveram que serem parados por falta de chuvas. 
Parabenizei o Padre Emerson e os casais presidentes da Festa de 
São José pela organização e realização da mesma. No tocante da 
festa profana, mesmo sendo um dia e em uma quarta feira o que 
estamos ouvindo por parte da grande maioria da nossa população 
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falam o contrario do que falou alguns dos colegas hoje nesta 
sessão, o que intendesse que é criticas infundadas de algumas 
pessoas insatisfeitas. A seguir o senhor presidente teceu os seus 
comentários, onde se congratulou com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham pelas redes sociais. Afirmou que 
concorda em se cobrar e fiscalizar, pois estes atos fazem parte dos 
nossos deveres como parlamentar. Mas vale salientar que estes 
vídeos feitos pelos colegas que compõe a oposição, na realidade é 
politicagem e não preocupação com a população, pois este 
problema está instalado no local desde de 2012, onde eles já foram 
ação, e também um deles já foi prefeito interino e nada fizeram para 
inverter a situação aí hoje ano político conseguiram enxergar o 
problema. Perguntava porque não virão antes? Porque tiveram a 
oportunidade de sanar o problema e não fizeram? A resposta é 
simples estão fazendo politicagem ao invés de fiscalizarem e 
exercerem devidamente o seu papel de legisladores. Mais uma vez 
usam meios de só enxergarem os problemas na véspera da eleição 
para tentarem enganar o povo, mais temos que enxergarmos que o 
nosso povo está cansado de enganações. Se existe condutores do 
transporte escolar sem cumprirem com as devidas exigências é 
errado e providencias tem que serem tomadas e urgentes para se 
sanar a situação. Sabemos ser verídicos que as chuvas danificaram 
as nossas estradas e há necessidade de se fazer consertos e 
reparos nas mesmas. Afirmou que é até engraçado se ouvir alguém 
dizer que o que está sendo entregue a nossa população como sala 
de raio X e outros tem sido deixado por alguém que governou 
antes, pois ninguém deixa nada para ninguém. Pois quem tem que 
fazer faz e não deixa para o seu sucessor fazer, cada uma paga 
pelo que faz, para isto existe a lei divina. Deus justo e como é justo. 
Cada um colhe o que planta.  Não podemos querer o que é ruim 
para o nosso povo e sim o melhor. Não havendo mais Oradores 
Inscritos nesta hora nem matéria a ser discutida, o Presidente 
encerou as Explicações Pessoais e a Sessão, afirmando que 
esperava contar com todos na próxima sessão, que será realizada 
no próximo dia 18 de março de 2024, no horário regimental.  Eu, 
José Ivanildo Pereira Costa, primeiro Secretário, lavrei a presente 
ATA, que, lida, discutida e aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais 
Membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. 
Sala das Sessões em 12 de março de 2024. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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